



# Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

## Protokoll des Treffens vom Mon, 26.06.2006

**Beginn:** 18:30

**Ende:** 20:30

### Anwesende

- Lothar Heinrich (heinix@sbox.tugraz.at)
- Patrick Strasser (past@sbox.tugraz.at)
- Christina Fressel (christina.fressel@telematik.edu)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Markus Russe (markus.russe@telematik.edu)
- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Manfred Weissensteiner (west@sbox.tugraz.at)
- Hartwig Brandl (hbrandl@telematik.edu)
- Robert Hödl (robert.hoedl@telematik.edu)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Heinz Riener (mythos\_r@sbox.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (paul.rouschal@student.tugraz.at)
- Martin Stadler (martin.stadler@student.tugraz.at)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Gerald Zoehrer

**Schriftführer:** Robert Hödl

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

### Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Verlesung und Genehmigung der TO](#)
3. [Inskriptionsberatung](#)
4. [T-Shirts](#)
5. [NT RU - Prüfungsmodus](#)
6. [KIF](#)
7. [Tätigkeitsbericht](#)
8. [Zukunft des Telematikstudiums](#)
9. [Allfälliges](#)

## ad TOP

1. Begrüßung durch die Vorsitzende und Feststellen der Beschlussfähigkeit
2. wurde genehmigt
3. Die diesjährige Inskriptionsberatung findet von 11.09. - 29.09. statt. Folgende Personen haben sich gemeldet, um für uns zu beraten: Heinz, Paul, Nikolaus, Matthias (nur letzte Woche), Eva, Markus (nur letzte Woche), Hartwig.
4. Markus berichtet, dass die bestellten T-Shirts mittlerweile eingetroffen sind, diese jedoch einen Produktionsfehler beim Druck aufweisen und zurückgegeben werden. Markus wird sich darum kümmern.
5. Hartwig berichtet, dass der Prüfungsmodus für die NT RU ab nächstem Semester geändert werden soll es jedoch keine "Übergangslösung" für diejenigen gibt, die nach dem alten System eine Gesamtprüfung ablegen wollen. Martin wird sich nächste Woche an Prof. Koudelka wenden.
6. Patrick berichtet, dass für die geplante Kif (Konferenz der Informatikfachschaften) in Graz im Dezember noch allerhand zu organisieren ist. Er hat aus diesem Grund bereits ein Email mit einer vorläufigen TODO-Liste geschickt und bittet nun möglichst viele Freiwillige um Mithilfe.
7. Eva hat den geplanten Tätigkeitsbericht noch nicht ganz fertig gestellt. Sie wird diesen im Laufe der Woche per Email an den Verteiler schicken.
8. Martin regt eine Grundsatzdiskussion zum Thema der Weiterentwicklung des Telematik-Studiums an.

Es wurden folgende Punkte erörtert:

- einzelne LVen verbessern (Inhalte anpassen, wobei die Qualität steigen soll)
  - Verbesserung des Verhältnisses Aufwand <-> ECTS (ein erster Schritt soll die neue Evaluierung sein)
  - Verbesserung des Verhältnisses Aufwand <-> Dem was man dabei wirklich lernt.
  - Thematik VO+UE vs. VU
  - bessere Bedingungen für berufstätige Studierende (bessere Skripten, UE am Nachmittag, etc.)
  - Qualität der Absolventen heben
  - Selbstständigkeit unterstützen
  - Begabtenförderung
  - Verbesserung des Softskill-Angebotes
  - qualitative statt quantitativer Werbung für unser Studium
9. - Chrissi D. berichtet, dass Eva und er nächste Woche (Mi. od. Do.) einen Workshop für Interessierte zum Thema UG bzw. HSG abhalten werden.

*Inhalt:* [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)

*Protokoll Management:* [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)